

“mier Concile de cette Province, suivant les intentions des Sott
“verains Pontifes, un grand nombre de prétendus catholiques
“entrent dans ces sociétés sous différents prétextes.”

“ Nous-mêmes, N. T. C. F., pourrions-nous ne pas élever la voix
“ lorsque le Souverain Pontife Nous prie, Nous conjure d’unir
“ Nos efforts aux siens et d’employer tout Notre zèle à faire dis-
“ paraître l’impure contagion du poison qui circule dans toutes
“ les veines de la société, ” lorsqu’il nous exhorte “ à arracher à
“ la Franc-Maçonnerie le masque dont elle se couvre et de la faire
“ voir telle qu’elle est ; de faire connaître les artifices employés
“ par ces sociétés pour séduire les hommes et les attirer dans leurs
“ rangs ; de dévoiler la perversité de leurs opinions et l’infamie
“ de leurs actes.”

Après avoir promulgué dans nos diocèses respectifs cette impor-
tante Encyclique il Nous reste maintenant à unir Nos voix pour
vous présenter un enseignement conjoint et exécuter ce qui Nous
est si instamment recommandé par le Vicaire de Jésus-Christ et
par son organe, la Sacrée Congrégation du Saint Office, dans ses
Instructions du 10 mai 1884.

Pour mieux Nous conformer aux désirs et aux vœux pieux de
sagesse du Chef de l’Eglise, Nous voulons aujourd’hui tâcher de
vous inspirer, N. T. C. F., une grande horreur de ces organisations
ténébreuses en vous faisant connaître :

1. Ce qu’est la Franc-Maçonnerie dans laquelle se résument
toutes les sociétés secrètes, soit qu’elles soient connues sous des
noms différents, soit qu’elles travaillent de concert ;

2. Quels sont les buts véritables de la Franc-Maçonnerie et des
autres sociétés de ce genre et quels sont les moyens employés par
elles pour y arriver ;

3. Quels dangers courent ceux qui y entrent ;

4. Enfin, quels sont les devoirs de ceux qui se sont laissé sé-
duire.

I

CE QU’EST LA FRANC-MAÇONNERIE.

Suivant l’aspect sous lequel on a considéré la Franc-Maçonnerie,
elle a été définie de différentes manières ; mais, voulant la repré-
senter dans toutes les attributions qu’elle affecte, Nous emprunte-
rons la notion qui en est donnée par un homme qui l’a étudiée
profondément (1). “ C’est ” dit-il “ une société d’hommes sans
“ religion unis ensemble par une organisation et des serments
“ horribles, sous la direction occulte de chefs invisibles, pour
“ faire la guerre à l’Eglise et à la société, et, sous le spacieux pré-
“ texte d’établir dans tout l’univers la liberté, l’égalité, et la fra-
“ ternité, ressusciter le paganisme.”

(1) Le Révérend Père Gautrelet.